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Profesionales del Servicio de Cirugía Ortopédica y Traumatología del Hospital 
Regional de Río Grande realizaron, por primera vez, una cirugía para reimplantar el 
pie a un hombre de 56 años que sufrió un accidente en cuatriciclo. El secretario de 
Gestión Hospitalaria Zona Norte, Diego Cerrudo, señaló que “este tipo 
de cirugías se realizan en centros de alta complejidad”. PÁG.  5

PÁG. 14
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URTUBEY EN 
TIERRA DEL FUEGO

La Municipalidad invita a estudiantes que cursan los últimos años del nivel secundario a participar 
del tradicional “Ushuaia Joven”, que se desarrollará durante el mes de septiembre. Las actividades 
deportivas, culturales y de inclusión social, están destinadas a estudiantes que 
estén cursando 5°, 6° y 7° año del nivel secundario.

ELECCIONES 2019 

ABREN LAS INSCRIPCIONES PARA EL “USHUAIA JOVEN”

POLICIALES 

PÁG. 6

CAMUZZI NEGÓ QUE SE REALICEN 
CORTES DEL SERVICIO SIN PREAVISO

PÁG. 2

Con el acompañamiento de distintos gremios, el sindicato de Químicos y Petroquímicos de 
Tierra del Fuego realizó una nueva convocatoria en las puertas del Ministerio de Trabajo. A 
los despidos concretados en los últimos meses se sumó ahora la incorporación de nuevos 
empleados para reemplazar a los que mantienen un paro desde hace un mes.

TECNOMYL: TRABAJADORES DENUNCIAN QUE LA 
EMPRESA SUMÓ A MÁS DE 30 NUEVOS EMPLEADOS

Se trata de la florería y santería “El 
Abuelo, ubicada en la intersección 
de la calle Rosales y Piedrabuena 
de la ciudad de Río Grande. El ígneo 
comenzó debido a que la propietaria 
dejó una olla con parafina en el fuego. 
Del lugar fueron rescatados dos 
antiguos pobladores, Sara García de 83 
años y Juan Bayo de 93.

El gobernador de Salta y precandidato 
a vicepresidente de Consenso Federal, 
Juan Manuel Urtubey, ofreció una 
conferencia de prensa junto al 
vicegobernador juan Carlos Arcando 
y se refirió a la polarización de cara a 
las elecciones de octubre. Encabezó 
además distintos actos en Ushuaia y 
Río Grande.

La empresa emitió un comunicado en el que rechaza “acusaciones falsas” frente a los últimos 
episodios que tomaron transcendencia pública, relacionados con usuarios a los que se les dio de 
baja el servicio de gas. Remarcaron que cuando un usuario se atrasa en el pago de sus facturas, 
previo al corte de suministro, la distribuidora debe notificarlo mediante la emisión 
de un “Aviso de Deuda”. PÁG.  10

INCENDIO EN 
UNA SANTERÍA

HISTÓRICA OPERACIÓN EN 
EL HOSPITAL DE RÍO GRANDE
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URTUBEY EN CAMPAÑA

“LA ARGENTINA NO SE DEBE LIMITAR A OPTAR 
ENTRE UN MAL GOBIERNO Y UN GOBIERNO PEOR”
El gobernador de Salta y precandidato a vicepresidente de Consenso Federal, Juan Manuel Urtubey, ofreció una conferencia de prensa junto al vicegobernador 
juan Carlos Arcando y se refirió a la polarización de cara a las elecciones de octubre. Encabezó además distintos actos en Ushuaia y Río Grande.

Por Fabiana Morúa.

RÍO GRANDE. Por motivos de la 
campaña electoral a nivel nación; el 
precandidato a vicepresidente, Juan 
Manuel Urtubey brindó una confe-
rencia de prensa en la ciudad de Río 
Grande donde expresó “Argentina tie-
ne una larga y dilatada trayectoria de 
respeto a las autoridades y al proceso 
electoral. Se han discutido muchas 
cosas en la Argentina, pero nunca la 
transparencia de los sistemas electo-
rales y esperamos que continúe así.”

Se le consultó por una desarticu-
lación de la polarización entre el ma-
crismo y el kirchnerismo; “en realidad 
es una pretendida polarización de 
los sectores de poder de la Argentina 
porque creo que hay un porcentaje de 
argentinos que no quiere saber nada 
con la continuidad de este gobierno y 
no quiere volver al anterior”; declaró 
el candidato a vicepresidente.

De la misma manera, aseguró 
“nuestro desafío es generar las con-
diciones para hacerlo.” Asimismo, 
en relación a Tierra del Fuego y la ley 
19640 manifestó “lo hemos plantea-
do con claridad, no tenemos que es-
perar hasta el 2023 para prorrogarla 
hay que hacerlo ahora para garanti-
zar la seguridad jurídica para quienes 
invierten y genere empleo acá, sepa 
que tiene un régimen jurídico que lo 
amparará.”

Recorrida de Urtubey

Desde la noche del domingo, con 
la llegada del gobernador de Salta y 
candidato a vicepresidente por Con-
senso Federal se contactó con los 
medios nacionales desde la capital 
fueguina.

En la mañana de lunes se llevó a 
cabo un reconocimiento a los vetera-
nos de guerra en la ciudad de Ushuaia 
y al mediodía se realizó en la ciudad 
de Río Grande.

Además, en la capital de la provin-
cia, se llevó adelante el encubrimien-
to de una placa en memoria de Adolfo 
Güemes, un nieto del general Martín 
de Güemes que fue gobernador de 
Salta como preso político en la cárcel 
de Ushuaia. “La placa se colocó en el 
mismo lugar donde estuvo preso; en 
la celda que le tocó en ese momento 
a Adolfo Güemes”; anunció Arcando.

Posteriormente, se trasladaron a 
la plaza de Güemes donde se hizo un 
homenaje descubriendo una placa. 
Luego fue el homenaje a los caídos 
en Malvinas y el reconocimiento a los 
veteranos de guerra de la capital fue-
guina.

Perspectiva desde el Consenso 
Federal

En caso de ser electos; se le con-
sultó si lo realizado el día lunes estaría 
dentro de las políticas que pretenden 
implementar en relación a la cuestión 
Malvinas, el vicegobernador de Tierra 
del Fuego sostuvo “esta es una de las 
políticas que lleva adelante mirar el 
país desde un contexto directamente 
con cada una de las provincias inte-
riorizándose con cada una de las pro-
blemáticas que posee.”

Juan Carlos Arcando hizo hincapié 
en el contexto y de la idea de otro país; 
“una Argentina que nos involucrara a 
todos y que, desde las provincias, se 
plantearan las necesidades. No que 
vengan impuestas desde el gobierno 
nacional a las provincias sin conocer 
nuestra realidad.” En el caso de Con-
senso Federal, cada distrito realizó 
la denominación de los candidatos; 
“no vinieron impuestos desde la ciu-
dad de Buenos Aires como ha pasado 
con otros frentes políticos porque no-
sotros somos quienes tenemos que 
elegir nuestros candidatos”; indicó el 
precandidato a Senador.

Respecto a la ley 19640, herra-
mienta fundamental y necesaria en 
nuestra provincia, el vicegoberna-

dor aseguró “nosotros vamos a darle 
seguridad jurídica a las inversiones 
para prorrogar nuestra ley de promo-
ción industrial. Sin la seguridad jurí-
dica todos tienen una espada sobre la 
cabeza que en 2023 no habrá quien 
invierta en Tierra del Fuego. Por ello, 
necesitamos la prorroga rápidamente 
para que los inversores tengan la se-
guridad jurídica que necesitan.”

También, Urtubey como Arcando 
dialogaron respecto a la situación del 
país en su complejidad; “cada lugar 
tiene su propia realidad, pero quienes 
tienen que plantearle la realidad al 
gobierno nacional son los represen-
tantes que tengan en el Congreso Na-
cional. Los mismos tiene que trabajar 
codo a codo con los intendentes elec-
tos; con el gobernador y la vicegober-
nadora electa en el caso mío”; explicó.

De manera que se transmitan “las 
necesidades de los fueguinos al presi-
dente o a la Cámara de Diputados o 
Senadores y plantearla en ese contex-
to”; informó el funcionario.

Sin embargo, se le consultó por los 
lineamientos del espacio político que 
integran tanto Urtubey como Arcan-
do, para sacar el país adelante “pri-
mero hay que eliminar los impuestos 
a las PYMES porque si no hacemos 
andar el motor generador de trabajo, 
la Argentina no crece; sin consumo 
tampoco. Hoy es la timba financiera 
lo único que importa porque nadie 
aporta trabajo ni quieren invertir en 
Argentina; los capitales, así como en-
tran se van. Por ello hay que darles se-
guridad jurídica”; sostuvo.

“Hoy el aparato productivo está 
parado, está en retroceso; todos los 
días cierra una PYME o una fábrica. 
Nosotros tenemos que buscar el en-
granaje y en eso está el proyecto de 
Lavagna y Urtubey”; declaró el vi-
cegobernador. A su vez expresó “lo 
único que creció en la Argentina es la 
pobreza e indigencia”; en relación a 
la importancia que se le entrega a la 
timba financiera.

Por ello, “tenemos que salir de esta 
realidad porque han crecido hasta los 
planes sociales y necesitamos que los 

argentinos trabajen. Para ello debe-
mos generarles las condiciones para 
que vengan a inversores a Argentina”; 
anunció el funcionario.

Desde Tiempo Fueguino se le con-
sultó por la relación entre el trabajo 
digno, la educación y la juventud; el 
vicegobernador de Tierra del Fue-
go explicó “el sistema educativo en 
cada provincia tiene una ley federal, 
para nosotros tiene que centralizarse 
porque hay chicos que van a la uni-
versidad y están sufriendo las conse-
cuencias de la educación que reciben 
en sus provincias, tenemos que tener 
un programa para todos iguales, de 
manera que le permita a eso chico 
poder llegar a la universidad y seguir 
la carrera que quiera, pero con cono-
cimientos.”

Al mismo tiempo remarcó “a mu-
chos les demora 1 o 2 años para po-
der empezar a encajar en ese engra-
naje que significa la universidad.” 
Por otro lado, también mencionó a 
quienes se reciben de una profesión 
“y tienen que esperar 1 año para que 
les llegue el título. Por eso nosotros 
hemos llegado a un acuerdo con el 
tribunal de cuentas; en el caso de la 
Legislatura, que con la libreta y certi-
ficado de la universidad que esa per-
sona ha egresado y que está en espera 
del título correspondiente para poder 
tomarlos en un contrato de locación”; 
manifestó.

De manera que el precandidato 
a senador manifestó “el estado debe 
darles las herramientas; no solo el 
estudio. Entonces, una vez que ter-
mina de estudiar la carrera que haya 
seguido brindarle las herramientas 
necesarias para que salga al mundo 
laboral.”

Finalmente, de acuerdo a lo plan-
teado “tenemos un proyecto políti-
co que las 24 jurisdicciones, a través 
del Consejo Federal de Educación, 
se dicten las mismas materias en to-
das las escuelas, que todos tengan las 
mismas capacidades porque, en esto 
de que cada uno tiene sus materias, 
los chicos fracasan cuando llegan a la 
universidad”; concluyó.
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POLÍTICA

ARCANDO: “NOS ENORGULLECE LA VISITA DEL 
GOBERNADOR URTUBEY A NUESTRA PROVINCIA”

USHUAIA. El titular del Parla-
mento, en ejercicio del Poder Ejecu-
tivo, vicegobernador Juan Carlos Ar-
cando, participó junto al gobernador 
de Salta Dr. Juan Manuel Urtubey, de 
diversos actos en la capital provin-
cial. 

En primer lugar, en el Museo del 
Presidio, se rindió homenaje al ex-
gobernador de la Provincia del norte 
Adolfo Güemes. Luego, en la Plaza 
Gendarmería Nacional, se recordó 
la figura del prócer salteño Martín 
Miguel de Güemes. Por último, en el 
Monumento a los Héroes de Malvi-
nas, se homenajeó a los caídos du-
rante la guerra de 1982.

En diálogo con la prensa, el vi-
cegobernador Juan Carlos Arcando 
dijo que “nos enorgullece a nosotros 
los fueguinos que nos visite el gober-
nador de Salta Juan Manuel Urtu-
bey. Que venga a rendir homenaje a 
nuestros héroes de Malvinas, y al hé-
roe salteño que tiene su monumento 
en este lugar, porque rescata los va-
lores que necesitamos tener presen-
te bien en alto en nuestra Argentina”.

“Se han perdido los valores en la 
Argentina, como rendirles homena-
je a nuestros héroes. Me parece que 
es fundamental que nuestro pueblo 
empiece a rescatar estas cuestiones 
y enseñanzas, ese legado que nos 
dejaron San Martín, Belgrano, Güe-
mes, Juana Azurduy, Manuela Pedra-
za, valores que no deberíamos haber 
perdido nunca”, aseguró el Vicego-
bernador.

Arcando remarcó que “para no-
sotros es fundamental que un gober-
nador como Urtubey, venga a nues-
tra Provincia a resaltar esos valores 
que tienen muy arraigados en Salta, 
como nosotros tenemos arraigada 
nuestra causa Malvinas aquí en Tie-
rra del Fuego”, concluyó el titular del 
Parlamento.

Por su parte, Urtubey se manifes-
tó estar “muy contento y agradecido 
por la gestión del vicegobernador 
Juan Carlos Arcando, promoviendo 

El vicegobernador Juan Carlos Arcando expresó su satisfacción tras la visita del gobernador de Salta y precandidato a vicepresidente por el Frente ‘Consenso 
Federal’, Juan Manuel Urtubey. “Nos enorgullece a nosotros los fueguinos que nos visite, que venga a rendir homenaje a nuestros héroes de Malvinas, y al 
héroe salteño que tiene su monumento en este lugar, porque rescata los valores que necesitamos tener presente bien en alto en nuestra Argentina”.

estos reconocimientos al exgoberna-
dor Adolfo Güemes y a nuestro héroe 
gaucho, el general Martín Miguel de 
Güemes, en esta Provincia donde 
vive una gran cantidad de salteños. 
Realmente una gran alegría poder 
estar con ellos hoy acá”.

También, el mandatario salteño 
hizo “un especial reconocimiento 
a todos aquellos que ofrendaron su 
vida por la patria en el archipiélago 
argentino. Treinta y tres de ellos eran 
salteños y nosotros entendemos que 
el azar de la guerra tomó la vida de 
unos y no de todos, otros sobrevi-
vieron, pero el heroísmo es de to-
dos los que estuvieron. Hoy nuestra 
patria no pide que dejemos la vida, 
nos pide que no dejemos nuestras 
convicciones, nuestra coherencia 
y tenemos que tomar el ejemplo de 
estos grandes hombres”, cerró Urtu-
bey.

Las actividades comenzaron por 
la mañana, en el Museo del Presidio, 
donde los presentes recordaron la 
figura del exgobernador salteño du-
rante el período 1922 a 1925 Adolfo 
Güemes, nieto del prócer Martín 
Miguel de Güemes. Allí, se descu-
brió una placa donde el pueblo y el 
Gobierno de Salta homenajean al ex-

mandatario, que estuvo detenido en 
el presidio de Ushuaia en 1934.

Luego, las autoridades se trasla-
daron a la plaza Gendarmería na-
cional, donde rindieron homenaje 
al prócer Martín Miguel de Güemes 
y colocaron una ofrenda floral en su 
busto. El gobernador Juan Manuel 
Urtubey dirigió unas palabras a los 
presentes, donde resaltó la figura del 
líder salteño. Allí también el Gobier-
no de Salta rindió honores a la figu-
ra de Güemes, donde descubrieron 
una nueva placa en su memoria.

Por último, los presentes se tras-
ladaron al Monumento a los Héroes 
de Malvinas, donde colocaron una 
ofrenda floral en reconocimiento a 
quienes dejaron sus vidas en el con-
flicto del Atlántico Sur. El goberna-
dor Juan Manuel Urtubey entregó 
una distinción al presidente del Cen-
tro de Excombatientes VGM Carlos 
Latorre.

Posteriormente en horas de la 
tarde ambos mandatarios se tras-
ladaron a Río Grande, donde en el 
Centro de Excombatientes de Malvi-
nas en la ciudad del norte, también 

rindieron homenaje a los veteranos 
de guerra. Allí, Urtubey le otorgó la 
“Estrella de Salta” al titular del Cen-
tro, VGM Roma Alancay. Además, 
por parte de la institución el VGM 
Horacio Chávez, le entregó a Urtu-
bey una bandera de Malvinas.

Finalmente, luego de un bre-
ve encuentro con la prensa local, la 
comitiva se movilizó hacia el Mo-
numento a los caídos en la guerra 
frente a la costa del mar argentino 
para depositar en una ofrenda flo-
ral. Alancay invitó al Gobernador a 
compartir la vigilia en 2020 por el 38° 
aniversario de la Gesta del Atlántico 
Sur. Urtubey dijo que “era un honor 
estar en Tierra del Fuego, no solo rin-
diendo homenaje a los héroes, sino 
también a los salteños que ofrenda-
ron su vida en las islas”, al tiempo 
que destacó la gran comunidad que 
vive en la Provincia.

De los actos participaron, ade-
más, la presidenta del Superior 
Tribunal de Justicia Dra. María del 
Carmen Battaini, representantes 
consulares, de las Fuerzas Armadas y 
de Seguridad e invitados especiales.

COMUNICADO

EL TRIBUNAL DE CUENTAS DE LA PROVINCIA DE TIERRA DEL FUEGO, ANTÁRTIDA 
E ISLAS DEL ATLÁNTICO SUR, LLAMA A LICITACIÓN PÚBLICA Nº 03/19, PARA 
EL SERVICIO INTEGRAL DE LIMPIEZA DEL EDIFICIO SEDE DEL TRIBUNAL DE 
CUENTAS, CONFORME PLIEGO DE BASES Y CONDICIONES, AUTORIZADO 
POR RESOLUCIÓN PLENARIA  Nº 142/2019. LA APERTURA DE SOBRES SE 
REALIZARÁ EL DÍA 20 DE AGOSTO DE 2019, A LAS 12:00 HS. EN LA DIRECCIÓN DE 
ADMINISTRACIÓN DEL TRIBUNAL DE CUENTAS, SIENDO ESTA LA FECHA Y HORA 
LÍMITE PARA LA PRESENTACIÓN DE OFERTAS.
LOS INTERESADOS DEBERÁN RETIRAR 1 (UN) EJEMPLAR DEL PLIEGO DE BASES 
Y CONDICIONES, EN LA SEDE DEL TRIBUNAL DE CUENTAS, SITO EN LA CALLE 
12 DE OCTUBRE Nº 131 DE LA CIUDAD DE USHUAIA, DE LUNES A VIERNES EN EL 
HORARIO DE 09:00 HS. A 15:00 HS.
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SOUTO CRITICÓ A MELELLA POR DECIR QUE 
“DA LO MISMO” VOTAR A MACRI O FERNÁNDEZ

USHUAIA. El jefe de gabinete del 
Municipio, Oscar Souto, cuestionó 
ayer el spot de campaña del gober-
nador electo, Gustavo Melella, por 
no apoyar la candidatura de Alberto y 
Cristina Fernández.

“Acá hay dos alternativas, o se 
sigue con este modelo, que para la 
provincia ocasionó más de 10mil 
desocupados, cierre de comercios, 
reducción en el turismo, quita de de-
rechos para los jubilados, y pretensio-
nes de quitar la zona tanto a jubilados 
como a los trabajadores”, dijo Souto 
por Info3 Noticias.

Y se refirió a la quita del fondo de 

la soja a las provincias, que afectó 
particularmente a los municipios, y 
que también se abordó durante los 
4 encuentros del Foro Patagónico en 
los que participó el intendente de la 
ciudad, Walter Vuoto

“Para que ahora alegremente, un 
gobernador que acaba de ser electo 
proclamándose kirchnerista y a 24 
horas de haberse reunido con Alberto 
Fernández, grabe un spot y diga que 
da lo mismo votar a Macri que a Al-
berto y Cristina cuando las políticas 
son claramente diferenciadas”, opinó 
Souto.

Y agregó que “no es una cues-

El jefe de gabinete de la Municipalidad de Ushuaia renovó sus críticas contra el intendente de Río Grande y gobernador electo, Gustavo Melella, por el 
spot de campaña en el que invita a votar por cualquiera de los candidatos a presidente en las próximas elecciones de agosto.

ANUNCIAN JORNADAS SOBRE 
ORIENTACIÓN VOCACIONAL

RÍO GRANDE. La Casa de Jóvenes 
del Municipio llevará adelante una se-
rie de encuentros sobre orientación 
vocacional y ocupacional, dirigidos a 
jóvenes de la ciudad que se encuentran 
próximos a culminar el nivel medio de 
educación (último año de secundaria) y 
atraviesan un momento de decisiones.

Los objetivos de la propuesta son 
acompañar en el proceso de explora-
ción personal, con orientación hacia 
la construcción del proyecto de vida y 
fomentar un espacio de acercamiento 
hacia la oferta educativa y ocupacional 
tanto a nivel provincial como nacional.

Dichos encuentros serán los días 5, 
6, 12 y 13 de agosto, y una jornada más 
para las devoluciones personales. Serán 
en doble turno: turno mañana, de 10 a 
12.30 en el nuevo espacio de la Secreta-
ría de Promoción Social (Kau 871); y tur-

no tarde, 15 a 17 en Casa de Jóvenes (Isla 
de los Estados 1195). 

Los cuatro encuentros se distribui-
rán en dos por semana con una dura-
ción aproximada de 120 minutos, en-
marcados en la metodología de taller. 
También se hará, al final, un encuentro 
más de devolución en espacio indivi-
dual.

Los grupos estarán conformados 
por no más de 20 personas, para tener 
un seguimiento de todos los participan-
tes y dar una devolución pertinente. 

Se emplearán técnicas pedagógicas, 
proyectivas, informativas y psicomé-
tricas que serán usadas en diferentes 
momentos propiciando la apertura, 
participación y reflexión de cada joven. 
Para consultas e inscripciones llamar 
al 443074 o acudir a Isla de los Estados 
1195.

MUNICIPALES

tión de discurso, 3 años y medio de 
las políticas de Macri nos pusieron 
en este lugar, 12 años de gobierno 
de Néstor y Cristina hicieron que la 

provincia tuviera pleno empleo, y 
esto es por estadísticas del INDEC. 
Entonces no es lo mismo votar a 
uno que a otro”.
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RIO GRANDE

MÉDICOS DEL HOSPITAL REALIZARON CIRUGÍA DE
REIMPLANTE DE UN PIE A UN HOMBRE ACCIDENTADO

RÍO GRANDE. El secretario de 
Gestión Hospitalaria Zona Norte, 
Diego Cerrudo, señaló que “es la pri-
mera vez” que se realiza una cirugía 
de reimplante de un miembro infe-
rior en la provincia, señalando que 
se trata de un hombre de 56 años que 
prácticamente sufrió la amputación 
de uno de sus pies en un accidente en 
cuatriciclo.

“Es muy prematuro hablar de una 
evolución favorable sobre este tipo 
de cirugías, que son muy complejas, 
y fue una lesión muy grave, pero ob-
viamente el equipo de traumatología 
que presta servicios en el Hospital 
está haciendo un esfuerzo muy gran-
de para que esta cirugía sea exitosa y 
que los tejidos puedan revitalizarse 
nuevamente”, señaló en declaracio-
nes a Radio Nacional Ushuaia.

El profesional remarcó que “las 
horas son vitales, las curaciones que 
se vayan realizando son vitales y se 
han reinsertado muchas capas mus-
culares”, por lo que “hay que esperar, 
son 48 horas recién de la cirugía, por 

lo que las horas que vienen por de-
lante van a definir cuál va a ser la evo-
lución final”.

Cerrudo explicó que no hay an-
tecedentes en Tierra del Fuego sobre 
cirugías de este tipo ya que “cuando 
sucedían las evacuaciones a Bue-
nos Aires o al no llegar la evacuación 
siempre se terminó en la amputa-
ción, ahora hablamos de darle la po-
sibilidad a un ciudadano de que pue-

da salvar su miembro”.
“Este tipo de cirugías se realizan 

en centros de alta complejidad”, ad-
mitió el profesional, entendiendo 
que “las evoluciones muchas veces 
no son las esperadas, pero poder dar-
le la posibilidad a una persona con 
este tipo de lesión es muy importan-
te”.

Cerrudo remarcó que la evolución 
de los tejidos al ser reinjertados “es 

lo principal”, señalando que “antes 
una persona con este tipo de lesiones 
no tenía chance”, por lo que “contar 
con este equipo de traumatólogos en 
el Hospital nos tenemos que sacar el 
sombrero, y todos los que participan, 
médicos, enfermeros, instrumenta-
dores, circulantes y anestesistas”.

“Lo principal es comprobar que 
los tejidos tengan vitalidad”, adelan-
tó el profesional, señalando que “si 
eso no sucede en las próximas horas 
y el paciente empieza a desmejorar, 
lamentablemente puede terminar en 
una amputación. El paciente está cui-
dado, en control continuo, así que es-
peremos que evolucione bien y que en 
unas semanas estemos hablando de 
una persona que recuperó un miem-
bro que podría haber perdido”, cerró. 

Los profesionales que llevaron 
adelante esta importante cirugía fue-
ron los doctores Marcelo Beceda y 
Martín Fernández Zavalía; la instru-
mentista Nancy Jaramillo; el aneste-
sista Dr. Jorge Coppari y el ayudante 
José Escalera.

Profesionales del Servicio de Cirugía Ortopédica y Traumatología del Hospital Regional de Río Grande realizaron, por primera vez, una cirugía para 
reimplantar el pie a un hombre de 56 años que sufrió un accidente en cuatriciclo.



  TIEMPO FUEGUINO | 23 de Julio de 20196 | 

RÍO GRANDE

COMENZÓ LA CAMPAÑA DE DETECCIÓN RÁPIDA DE 
HEPATITIS C ORGANIZADA POR EL ROTARY CLUB
La hepatitis C produce una patología que puede pasar desapercibida, porque no es visible. Una persona puede tener el virus durante años sin que los 
síntomas sean importantes y después de golpe debutar con alguna cirrosis o con cáncer hepático.

RÍO GRANDE. La campaña orga-
nizada por el Rotary Club y el Muni-
cipio de la ciudad comenzó ayer en 
el Centro de Salud Municipal N° 1, 
Vicente Ferrer, donde se brinda un 
rápido test de detección.

A través de su cadena internacio-
nal, el Rotary Club provee todos los 
insumos para el test rápido de la en-
fermedad, poniendo a disposición a 
sus profesionales médicos.

La hepatitis C produce una pato-
logía que puede pasar desapercibida, 
porque no es visible. Una persona 
puede tener el virus durante años sin 

que los síntomas sean importantes y 
después de golpe debutar con alguna 
cirrosis o con cáncer hepático.

Algunas de las características de 
esta patología pueden ser molestias 
generales, cansancio, o dolor en el 
lado derecho del abdomen.

A los pacientes se les pregunta 
sobre factores de riesgo, si tiene ciru-
gías, si son personas que han consu-
mido drogas y han compartido jerin-
gas. Si el resultado es positivo, se lleva 
adelante otro estudio de laboratorio 
municipal, para confirmar. Una vez 
asegurado el diagnóstico, el paciente 

comienza un tratamiento median-
te un programa a nivel nacional que 
provee los medicamentos, garanti-
zando una vida normal.

Este lunes, el equipo de profesio-
nales médicos brindará este servicio 
en el Centro municipal N° 2 de Cha-
cra 13, el miércoles en el Centro mu-
nicipal de margen sur y en la casa de 

jóvenes. 
En tanto que el viernes, los inte-

resados podrán acercarse a la mesa 
de entrada del municipio, donde se 
llevará adelante el último día de la 
campaña.

Además, si los pacientes no se va-
cunaron contra la hepatitis B, tam-
bién se puede acceder a la vacuna.

MATERIALES ELÉCTRICOS
INSTALACIONES COMERCIALES 

E INDUSTRIALES 
FERRETERÍA EN GRAL.

CONSULTE

Los esperamos en: Don Bosco N° 1148
Teléfonos: (02964) 421216 / 598752

email: ventas @urfue.com

COMIENZAN INSCRIPCIONES 
PARA EL “USHUAIA JOVEN”

USHUAIA. La Municipalidad invita 
a estudiantes que cursan los últimos 
años del nivel secundario a participar 
del tradicional “Ushuaia Joven”, que 
se desarrollará durante el mes de sep-
tiembre.

A través de la Secretaría de Políticas 
Sociales, Sanitarias y Derechos Huma-
nos y el Instituto de Deportes, se invita 
a estudiantes que estén cursando 5°, 6° 
y 7° año del nivel secundario a partici-
par de las actividades deportivas, cul-
turales y de inclusión social.

Sabrina Marcucci, al frente de la 
subsecretaria de Derechos Humanos, 
Prevención y Juventudes, destacó la 

importancia de poder participar de 
“estas actividades que no fomenta la 
competencia entre pares, sino que 
apuntan a una perspectiva vinculada 
a los derechos humanos”.

Allí “habrá actividades de forta-
lecimiento deportivo, cultural, re-
creativo y este año, como novedad 
tendremos el ´preguntados´, con una 
mirada abocada a cuestiones educati-
vas”.

Las inscripciones tendrán lugar 
hasta el 1° de agosto en las instalacio-
nes del CEPLA-el Palomar, ubicado en 
la calle Pablo Imboden 1140, en el ho-
rario de 10 a 16 horas.

MUNICIPALES



23 de Julio de 2019  | TIEMPO FUEGUINO  |  7

“NECESITAMOS QUE 
ALBERTO FERNÁNDEZ SEA 
NUESTRO PRESIDENTE”

RÍO GRANDE. A través de sus redes 
sociales, la gobernadora Rosana Berto-
ne renovó su apoyo a los candidatos del 
Frente de Todos, Alberto Fernández y 
Cristina Fernández de Kirchner, de cara 
a las elecciones primarias de agosto 
próximo. 

“Venimos de un proceso elecciona-
rio que no fue fácil pero ahora estamos 
ante una instancia tan o más importan-
te que la elección provincial”, dijo lue-
go de compartir un evento con más de 
400 vecinos en la Escuela N° 21 de Río 

Grande, oportunidad en la que renovó 
su apoyo a la fórmula presidencial del 
kirchnerismo.

“Si queremos recuperar el trabajo 
y la esperanza, que las pymes vuelvan 
a abrir, que las industrias tengan a su 
gente trabajando y que haya más obra 
pública y más vivienda, necesitamos 
que Alberto Fernández sea nuestro 
próximo Presidente”, escribió.

En ese sentido, la mandataria con-
sideró que “con Alberto y Cristina va-
mos a recuperar las esperanzas”.

POLÍTICA

EXPLOSIÓN EN UNA VIVIENDA DE 
CHACRA XIII DEJÓ HOMBRE HERIDO

RÍO GRANDE. Ayer se registró una 
explosión en una vivienda de Chacra 
13, que dejó como saldo a un hombre 
con quemaduras en su rostro, que fue 
trasladado al hospital local.

Aún se desconocen los motivos de 
la explosión, pero según fuentes poli-
ciales, el hombre habría estado reali-
zando trabajos en las aberturas de su 
casa, utilizando espuma de poliureta-

INTERÉS GENERAL

no, lo que posiblemente haya genera-
do una combustión que derivó en una 
explosión.

En el lugar trabaja personal de 
bomberos y efectivos de la policía pro-
vincial, que realizaron los primeros au-
xilios a la víctima. Se desconoce la gra-
vedad de las quemaduras que sufrió el 
hombre, que ya se encuentra asistido 
en el nosocomio local.

FALLECIÓ EL PERIODISTA 
HÉCTOR CAVALOTTI

RÍO GRANDE. Ayer se conoció la 
noticia del fallecimiento del periodista 
Héctor Cavalotti, a los 59 años de edad, 
tras ser encontrado por la Policía en su 
camioneta Toyota SW4, estacionada 
en la esquina de las calles Piedrabuena 
y Rosales, dónde permaneció durante 
varias horas.

Según informaron desde el servicio 
médico, habría fallecido de un paro 
cardíaco.

Cabe recordar que el periodista se 
desempeñó en distintos medios de Río 

INTERÉS GENERAL

Grande, entre ellos Radio Fueguina y 
actualmente realizaba un programa en 
FM Fuego. 

Además ocupó el cargo de secre-
tario de Medios durante la gestión de 
Hugo Cóccaro y era el editor del portal 
de noticias “TDF al día”.

Cavalotti hacía transmisiones de-
portivas en conjunto con la Radio FM 
Masters, además de dar un panorama 
diario de la ciudad de Rio Grande, en el 
programa del periodista Néstor Schu-
macher.

Tras la difusión de un spot en redes sociales en apoyo al Frente de 
Todos, la gobernadora Rosana Bertone renovó sus expectativas en 
la candidatura de Alberto Fernández, entendiendo que “si queremos 
recuperar el trabajo y la esperanza, necesitamos que Alberto 
Fernández sea nuestro próximo Presidente”.
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El vicegobernador de la Provincia y presidente de la 
Legislatura fueguina, Juan Carlos Arcando, junto a auto-
ridades parlamentarias, lamentan el fallecimiento del pe-
riodista riograndense Héctor Cavalotti, acaecido en las úl-
timas horas de hoy.

Elevan una plegaria por su eterno descanso y ruegan 
por consuelo para sus familiares y amigos.

Héctor Cavalotti
QEPD

BUENOS AIRES. El secretario de 
Cultura de Tierra del Fuego, Gonzalo 
Zamora, participó ayer del “Encuen-
tro Abierto de Cultura”, que fue en-
cabezado por el precandidato a Pre-
sidente del Frente de Todos, Alberto 
Fernández. 

El evento forma parte de la serie 
de espacios de discusión, que lleva 
adelante el frente, con el objetivo de 
aunar propuestas de cara a las próxi-
mas Primarias Abiertas Simultáneas 
y Obligatorias del 11 de agosto. Di-
versos referentes, espacios, gremios 
y asociaciones del ámbito de la cul-
tura se dieron cita para escuchar la 
postura de Fernández en torno a las 
políticas culturales. 

Zamora sostuvo que “se trató de 
un hermoso encuentro, donde los 
distintos sectores vinculados a las 
artes, pudieron acercarse a la mirada 
de Alberto para un eventual próximo 
Gobierno”.

“Recuperar los programas e in-
centivos de instituciones como el 
Fondo Nacional de las Artes, INCAA, 
Instituto Nacional del Teatro y tan-
tos otros, es una de las premisas del 
Frente de Todos”, comentó. 

POLÍTICA

ALBERTO FERNÁNDEZ LLAMÓ A PROTEGER Y 
FOMENTAR LAS INDUSTRIAS CULTURALES
El evento forma parte de la serie de espacios de discusión, que lleva adelante el frente, con el objetivo de aunar propuestas de cara a las próximas 
Primarias Abiertas Simultáneas y Obligatorias del 11 de agosto. Diversos referentes, espacios, gremios y asociaciones del ámbito de la cultura se 
dieron cita para escuchar la postura de Fernández en torno a las políticas culturales. 

Además explicó que “la defensa 
de los espacios culturales indepen-
dientes, la generación de nuevos 
lugares a nivel federal y el reconoci-
miento a la labor de los artistas, son 
objetivos concretos de la propuesta”.

Finalmente Zamora comentó 
que, la artista Susana Rinaldi “leyó 
un documento que sintetiza todas 
estas acciones, junto con la firme ne-
cesidad de incentivar a las industrias 
culturales, algo que nosotros celebra-
mos enormemente, especialmente si 
tenemos en cuenta el fomento que la 
Gobernadora Bertone ha querido ge-
nerar con la Ley de Industrias Crea-
tivas”.

Proteger la cultura
El precandidato presidencial del 

Frente de Todos, Alberto Fernández, 
sostuvo ayer que es necesario “prote-
ger a los que hacen cultura, darles de-
recho y protección a sus creaciones” 
y convocó a los trabajadores y traba-
jadoras y referentes de la cultura y las 
industrias culturales a “trabajar para 
volver a poner a la cultura argentina 
en el lugar que corresponde”.

“Si cuidamos la cultura es un gran 

negocio para el Estado. Tenemos que 
entender que el desarrollo de la cul-
tura genera toda una industria que 
da trabajo, que moviliza capitales y 
que, fundamentalmente, llena el es-
píritu de la gente”.

Fernández participó así del En-
cuentro Abierto de Cultura, que or-
ganizó la Comisión de Cultura de 
los Equipos Técnicos del Frente de 
Todos, que se desarrolló en el Audi-
torio de la Universidad Metropoli-
tana para la Educación y el Trabajo 

(UMET), en Sarmiento 2037, CABA. 
Durante el encuentro, Fernández 

dialogó con trabajadores y trabaja-
doras y referentes de la cultura y las 
industrias culturales como Alejandra 
Darin, Tute, Mex Urtizberea, Juan 
Leyrado, Julieta Díaz, Juan Palomino, 
Susana Rinaldi, Gerardo Romano, 
Carolina Papaleo, Arturo Bonin, Ana 
María Picchio, Dario Sztajnszrajber, 
Litto Nebbia, Paula de Luque, Miguel 
Cuberos, Laura Novoa, Pedro Sabori-
do y Tristan Bauer, entre otros.

RECUERDAN LA VIGENCIA DE 
ORDENANZA POR CARTELERÍA

USHUAIA. La Municipalidad re-
cuerda que se encuentra vigente en la 
ciudad la ordenanza N° 2372 que pro-
híbe la colocación de cartelería, afiches 
y publicidad en general en los espacios 
de uso público.

La norma fue promulgada en el año 
2001 y fija el marco normativo que re-

MUNICIPALES

gula la publicidad y propaganda estáti-
ca en los lugares de acceso público su-
jetos a jurisdicción de la Municipalidad 
por razones de seguridad, comodidad 
y estética urbana como así también 
preservar los valores culturales, urba-
nísticos e históricos dentro del ejido 
urbano.
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Por Elías García.

RÍO GRANDE. Con el acompaña-
miento de distintos gremios, el sin-
dicato de Químicos y Petroquímicos 
de Tierra del Fuego realizó una nue-
va convocatoria en las puertas del 
Ministerio de Trabajo, donde perma-
necieron hasta después del medio-
día de ayer.

A la importante cantidad de des-
pidos concretada por la firma Tec-
nomyl, productora de agroquímicos, 
se sumó la incorporación de nuevos 
empleados, lo cual fue denunciado 
por el sindicato interviniente.

“Estamos con este reclamo inten-
tando siempre por buena voluntad, 
simplemente del sindicato, porque 
de la empresa no hemos tenido nin-
gún tipo de voluntad, presentar dis-
tintas propuestas”, declaró Javier Ál-
varez, Secretario General del gremio, 
quien agregó que la misma firma 
“empezó a contratar personal para 
reemplazar a los compañeros con 
derecho a huelga”.

En el mismo sentido, Álvarez rati-
ficó que “los compañeros están tra-
tando de ser coaccionados para de-

sistir en las medidas de fuerza”.
El dirigente gremial agregó que la 

convocatoria “no sólo es para que to-
men acción de los ingresantes, sino 
que se tome partido sobre acuerdos 
que han sido homologados por ellos 
y que ellos en la conclusión de la 
conciliación han dicho que los ava-
lan pero en ningún momento se hi-
cieron responsables”.

Álvarez solicitó una negociación 
“de manera prolija”, debido a que 
todas las reuniones “fueron forza-
das por parte desde el sindicato”. 
“Entendemos que hay muchísimas 
alternativas de cómo solucionar este 
conflicto pero siempre con los com-
pañeros adentro de la planta”, ase-
guró.

“Presentamos una nota al Minis-
terio pidiendo la inspección y la inti-
mación de la empresa; no queremos 
que (los trabajadores nuevos) no ten-
gan el trabajo, simplemente que se 
sumen a los que estamos afuera y sea 
una empresa más grande”, aclaró.

Además, Álvarez aseguró que los 
nuevos empleados “ingresan con 
contratos que son a la mitad de los 
que teníamos los trabajadores”, y re-

GREMIALES

TRABAJADORES DENUNCIARON QUE TECNOMYL 
SUMÓ A MÁS DE 30 NUEVOS EMPLEADOS
El gremio reclama hace un mes la reincorporación de los trabajadores despedidos y denunció la incorporación de nuevos empleados en Tecnomyl. 

firió que la argumentación de la em-
presa va por un “tema impositivo” 
que debe resolver con la AFIP.

En cuanto a las expectativas de 
la empresa en la provincia, Álvarez 
comentó que “tiene proyectos para 
ampliar, es más, necesitan unos 200 
trabajadores más”.

Por último, el dirigente sindical 

mencionó la “flexibilización” que 
pretende ejercer la firma y criticó la 
decisión de la Policía, de permane-
cer en el lugar del piquete: “No en-
tendemos cómo en lugar de estar 
resolviendo temas importantes se 
encuentran en la planta y nos quie-
ren sacar cada vez que nos juntamos 
para una foto”, cerró.
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CAMUZZI DESMINTIÓ ACUSACIONES Y NEGÓ QUE 
SE REALICEN CORTES DEL SERVICIO SIN PREAVISO

RÍO GRANDE. A través de un co-
municado, la empresa Camuzzi re-
chazó

“acusaciones falsas” frente a 
los últimos episodios que tomaron 
transcendencia pública, relaciona-
dos con usuarios a los que se les dio 
de baja el servicio de gas.

En la nota, la empresa afirma que 
cuando un usuario se atrasa en el 
pago de sus facturas, previo al corte 
de suministro la Distribuidora debe 
notificarlo mediante la emisión de 
un “Aviso de Deuda”. 

“Se considera que la notificación 
mediante el aviso de deuda común 
fue entregada en forma fehaciente si 
el destinatario firmó el acuse de recibo 
y dejó asentado en el mismo su firma, 
número de documento de identidad y 
fecha de recepción. Si la notificación 
no pudiera ser recepcionada por au-
sencia en el domicilio, se considerará 
entregado el aviso bajo puerta luego 
de haber concurrido al menos dos ve-
ces al domicilio en distintas fechas, de-
tallando día y hora de concurrencia en 
la planilla o sistema habilitado al efec-
to, registrando al menos tres caracte-
rísticas de la fachada. Posteriormente, 
y en forma previa al corte, la compañía 
procederá a la notificación mediante 
carta documento”.

Y agrega que “a fin de que los 
usuarios puedan recuperar su su-
ministro en el mismo día en caso de 
un corte por falta de pago, Camuzzi 
Gas ha optado por efectuar los ope-
rativos a primera hora de la maña-
na. Este procedimiento le permite al 

usuario contar con una mayor am-
plitud horaria para acercarse a la ofi-
cina, regularizar su condición y que 
se pueda restablecer el servicio ese 
día. Si estos operativos se efectuaran 
en otros horarios, muchos usuarios 
no tendrían la posibilidad de tomar 
contacto con la compañía y en ese 
marco, pasarían la noche sin sumi-
nistro”.

Y afirman que “todos los proce-
dimientos que han tomado estado 
público en las últimas semanas han 
sido efectuados de acuerdo a lo esta-
blecido en el “Reglamento de Servi-
cio” y los puntos descriptos previa-
mente”.

En cuanto a las afirmaciones de 
la concejal Mora, la compañía infor-
ma que “no cuenta con ningún su-
ministro registrado a su nombre, de 
acuerdo a los registros internos. No 
obstante, luego de los trascendidos 
periodísticos se logró identificar el 
medidor del domicilio en cuestión, 
cuya titularidad está a nombre de 
otra persona. Esta cuenta registraba 
al 10 de julio una deuda de $ 1.298,92 
correspondiente al período 01 del 
año 2019, conformada por una 1° 
cuota de $ 649.49 con vencimiento el 
18/03/2019, y la correspondiente 2° 
cuota con el mismo importe y venci-
miento el 17/04/2019.”

En relación a los dichos del Sr. 
Moisés Solorza, la compañía asegura 
que “tomó intervención en el domi-
cilio mencionado a partir de un re-
clamo efectuado por los propios ha-
bitantes de la vivienda. Este reclamo, 

luego de realizar las pruebas de rigor, 
derivó en la interrupción del sumi-
nistro tras de detectar irregularida-
des graves en la instalación interna, 
de acuerdo a la normativa vigente”.

“Es falso que la vivienda estuvo 
sin suministro durante el fin de se-
mana, como trascendió en los me-
dios de comunicación, al tiempo 
que se advierte la predisposición del 
personal de la compañía que, atento 
a las condiciones climáticas y la im-
portancia del servicio de gas natural, 
efectuó las inspecciones y la corres-
pondiente rehabilitación durante el 
día sábado”, dice el comunicado.

Por último, y con relación al su-
ministro de gas en el Cerro Cas-
tor, Camuzzi desmiente que “haya 

procedido de manera distinta al 
accionar dispuesto por la norma vi-
gente. “Producto de tareas de man-
tenimiento efectuadas por profesio-
nales matriculados contratados por 
el propio complejo (que son obliga-
torias por tratarse de un usuario que 
toma el gas natural en forma directa 
desde un gasoducto), se había pro-
ducido un cambio en la presión de 
la Estación Reguladora de Presión 
del predio, con efectos de índole 
comercial.  Bajo ningún concepto 
esta situación implicaba riesgos o 
anomalías normativas. De haberse 
producido situaciones de esta natu-
raleza, la compañía habría obrado al 
igual que con cualquier otro tipo de 
usuario”, dice el comunicado.

La empresa emitió un comunicado en el que rechaza “acusaciones falsas” frente a los últimos episodios que tomaron transcendencia pública, 
relacionados con usuarios a los que se les dio de baja el servicio de gas.

16 ALCOHOLEMIAS POSITIVAS 
EN CONTROLES DE TRÁNSITO

USHUAIA. La Municipalidad realizó 
controles de tránsito durante el fin de 
semana a 105 vehículos, en operativos 
llevados adelante en distintos puntos de 
la ciudad.

La Dirección de Tránsito infraccionó 
a 20 automovilistas, fueron incautados 

17 vehículos y se detectaron 16 alcoho-
lemias positivas. Una vez más, el Muni-
cipio recuerda a quienes conducen en 
la ciudad que se encuentra vigente la 
ordenanza que establece la prohibición 
de manejar con alcohol en sangre, sea 
cual fuere la cantidad ingerida.

USHUAIA
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EQUIPO DE “CASA DE 
JÓVENES” EXPUSO EN 
JORNADAS NACIONALES

RÍO GRANDE. En el marco del XIV 
Congreso Nacional de Ciencia Política 
de la SAAP, se presentó el proyecto de 
investigación y desarrollo financiado 
por la UNTDF “Promover el arraigo: 
Políticas de Juventud en Tierra del Fue-
go 1991-2018” coordinado por el do-
cente Lic. Bruno Colombari (UNTDF) y 
el equipo de Casa de Jóvenes: Lic. Ana 
Andrade y Julián Traba.

El proyecto propone realizar un 
análisis diacrónico de las políticas de 
juventud a partir de la legislación pro-
vincial promulgada desde la sanción de 
su constitución en 1991 hasta el 2018. 
Este abordaje permitió identificar un 
rasgo característico de la normativa 
que persiste a lo largo del periodo bajo 
estudio: la promoción del arraigo de 
jóvenes en la provincia de Tierra del 
Fuego.

Al respecto, la Directora de Casa 
de jóvenes, Lic. Ana Andrade, remar-
có: “Es importante que dentro de las 

estructuras públicas existan espacios 
para la investigación, particularmente 
en un campo que se reconfigura cons-
tantemente, como es el de las políticas 
públicas de juventudes”.

En tanto, Julián Traba miembro ex-
positor del proyecto, destacó que “de-
bemos pensar como proyectar políti-
cas públicas que tengan continuidad a 
largo plazo y promuevan el desarrollo 
estratégico de nuestra provincia”.

La actividad se llevó a cabo el 
jueves 18 de Julio en el Campus de la 
Universidad Nacional de San Martín. 
La mesa se denominó “Políticas pú-
blicas II: Escalas de las políticas pú-
blicas de Juventud”. Entre las figuras 
destacadas, vale reseñar la presencia 
de Melina Vazquéz, especialista en ju-
ventudes, co-coordinadora del Grupo 
de Trabajo Infancias y Juventudes en 
CLACSO y Alejandro Cozachcow, be-
cario UBACyT (Beca Doctorado) del 
Área de Conflicto y Cambio Social.

MUNICIPALES

RÍO GRANDE. A través de la Di-
rección de Desarrollo Local, el Muni-
cipio llevó adelante la ‘Feria del Día 
del Amigo’ el pasado sábado y do-
mingo en el paseo Canto del Viento.

El evento contó con 35 empren-
dedores artesanales, de diseño, gas-
tronómicos y artistas locales. Tam-

bién estuvo el emprendimiento de 
cerveza artesanal ‘El perro cervece-
ro’.

Además los emprendedores rea-
lizaron distintas promociones con 
precios económicos o 2x1 en pro-
ductos elaborados especialmente 

MUNICIPALES

CON MÁS DE 30 EMPRENDEDORES SE REALIZÓ 
LA ‘FERIA DEL DÍA DEL AMIGO’ EN RÍO GRANDE
El evento se llevó a cabo el sábado y domingo y contó con 35 emprendedores artesanales, de diseño, gastronómicos y artistas locales. Además los 
emprendedores realizaron distintas promociones con precios económicos o 2x1 en productos elaborados especialmente por la temática del día 

por la temática del día del amigo.
El paseo Canto del Viento conti-

núa con el fomento del desarrollo y 
el crecimiento de los emprendimien-
tos locales a través de la comerciali-
zación de sus productos, al tiempo 

que propone actividades para que 
las familias tengan una opción para 
recorrer, realizar compras de pro-
ductos locales a precios convenien-
tes y disfrutar de presentaciones de 
artistas riograndenses.

Se presentó el proyecto de investigación y desarrollo financiado por 
la UNTDF “Promover el arraigo: Políticas de Juventud en Tierra del 
Fuego 1991-2018”.
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JUDICIALES

LA JUSTICIA INCORPORA UN SOFTWARE QUE 
ALMACENA ADN HALLADO EN ESCENAS DE CRIMEN

RÍO GRANDE. En el marco del 
convenio firmado el pasado mes de 
mayo entre la Junta Federal de Cor-
tes y Superiores Tribunales de Jus-
ticia de las Provincias Argentinas y 
Ciudad Autónoma de Buenos Aires 
y la Fundación Sadosky, el Poder Ju-
dicial de Tierra del Fuego, aprobó la 
adopción del sistema informático 
GENis para la puesta en marcha de 
su registro local de datos genéticos 
forenses.

En un acto celebrado en el Polo 
Científico Tecnológico, la Presidenta 
del Superior Tribunal de Justicia de la 
jurisdicción fueguina, Dra. María del 
Carmen Battaini y el Presidente de la 
Fundación Sadosky, Dr. Lino Bara-
ñao, suscribieron el convenio marco 
de cooperación y el Acta Comple-
mentaria Nº 1 que permitió perfec-
cionar la cesión gratuita de la herra-
mienta. De esta manera, el Cuerpo 
Médico Forense del órgano judicial 
accede al software desarrollado por 
un consorcio público-privado nacio-
nal que ya se encuentra instalado en 
16 provincias.

GENis es un software de código 
abierto que almacena y compara el 
ADN hallado en escenas de crimen 
y permite mejorar las búsquedas de 
personas desaparecidas. Su origen 
se remonta a marzo de 2014, cuando 
el Consejo de Procuradores, Fiscales, 
Defensores y Asesores Generales de 
la República Argentina, el Consejo 
Federal de Política Criminal y la So-
ciedad Argentina de Genética Foren-
se (SAGF) acudieron a la Fundación 
Sadosky en búsqueda de apoyo para 
desarrollar una herramienta de utili-
dad para la investigación penal.

Congruente con su propósito de 
promover proyectos de I+D en el 
área de las Tecnologías de la Infor-
mación y la Comunicación (TICs), la 
fundación accedió al requerimiento, 
asumiendo su coordinación, prove-
yendo su financiamiento y convo-
cando a los actores necesarios de las 
órbitas científica, tecnológica, pro-
ductiva y judicial.

En el desarrollo de GENis partici-

paron investigadores del CONICET, 
de la Sociedad Argentina de Genéti-
ca Forense (SAGF), de la Universidad 
de Buenos Aires (UBA), de la Univer-
sidad Nacional de la Plata (UNLP), 
del Instituto Leloir, de la Asociación 
Argentina de Bioinformática, de la 
empresa Baufest y de un conjunto de 
laboratorios de genética forense de-
pendiente de poderes judiciales de 
varias provincias, entre otros centros 
especializados.

Con la firma del convenio se rati-
ficó también la voluntad de avanzar 
en la normalización federal de crite-
rios técnicos en asuntos de genética 
forense. 

En este sentido, se acordó que se 
continuarán organizando encuen-
tros de trabajo entre especialistas de 
la Junta Federal de Cortes, la Socie-
dad Argentina de Genética Forense, 
la Junta Técnica de Laboratorios de 
Genética Forense, la Fundación Sa-
dosky y otros actores.

La Dra. Battaini y el Dr. Barañao 
convinieron que se requerirá un im-
portante esfuerzo de coordinación 

Se trata del programa GENis, un software de código abierto que almacena y compara el ADN hallado en escenas de crimen y permite mejorar las búsquedas 
de personas desaparecidas. Hasta Junio de 2019, el proyecto acumula una inversión que supera los 25 millones de pesos provistos por el Tesoro Nacional, 
haciendo de GENis el desarrollo de mayor dimensión de la bioinformática local.

interjurisdiccional para que estas 
herramientas tecnológicas rindan su 
potencial pleno. Sin embargo, estu-
vieron de acuerdo en que la interco-
nexión federal es posible y el mejor 
camino para lograr una investigación 
penal más eficiente en todo el país. 
Con este mismo fin, la Junta Federal 
de Cortes aprobó recientemente la 
creación del Instituto de Innovación 
y Modernización con quien se pro-
moverán trabajos conjuntos.

Hasta Junio de 2019, el proyecto 
acumula una inversión que supera 
los 25 millones de pesos provistos 
por el Tesoro Nacional, haciendo de 
GENis el desarrollo de mayor dimen-
sión de la bioinformática local.

Participaron del acto de firma, 
el Ministro de la Suprema Corte de 
Justicia de Mendoza, Dr. Mario Ada-
ro; el Secretario de Planeamiento y 
Políticas en Ciencia, Tecnología e 
Innovación Productiva de la Nación, 
Ing. Jorge Aguado; el Secretario de 
Articulación Científico Tecnológica, 
Lic. Agustín Campero; la Secretaria 
de Superintendencia y Administra-

ción del Poder Judicial de Tierra del 
Fuego, Antártida e Islas del Atlántico 
Sur, Dra. Jessica Name; el Subsecre-
tario de Planeamiento y Políticas en 
Ciencia, Tecnología e Innovación 
Productiva de la Nación, Ing. Sebas-
tián Guerriere; el Director Nacio-
nal de Proyectos Estratégicos, Ing. 
Fernando Ocampo; la Directora del 
Banco Nacional de Datos Genéticos, 
Dra. Mariana Herrera; el Director 
Ejecutivo de la Fundación Sadosky, 
Dr. Esteban Feuerstein; el Director 
del Programa Nacional de Ciencia y 
Justicia del CONICET, Dr. Alan Temi-
ño; la Vicepresidenta de la Sociedad 
Argentina de Genética Forense, Lic. 
Andrea Colussi; el Director de In-
formática y Tecnología del Superior 
Tribunal de Justicia de la Ciudad de 
Buenos Aires, Ing. Sebastián Soligon 
y el coordinador el proyecto GENis, 
Lic. Gustavo Sibilla. 

La instalación, configuración y 
capacitación del personal del Supe-
rior Tribunal de Justicia de Tierra del 
Fuego se llevará a cabo los próximos 
días 8 y 9 de agosto en Ushuaia.
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USHUAIA  - La gente de la A so-
ciación de Ciclismo MTB Extremo -
ACME-, el pasado domingo llevó a
cabo la tercera fecha del Campeona-
to Fueguino de descenso de monta-
ña en el acostumbrado escenario del
Nélson Place, circuito enclavado en
el barrio Kaikén de la ciudad de U s-
huaia.

Como siempre se trabajó mucho
en la confección del trazado donde
normalmente se cambian los trayec-
tos y las di�cultades se agudizan en
busca de la mejor performance de
cada uno de los corredores. Ese sec-
tor de la ladera del cerro tiene una
extensión de casi un kilómetro con
lo cual la cuerda del trazado siempre
ronda esa distancia, y esta no fue la
excepción. Saltos naturales y tam-
bién fabricados, a los que se le su-

maron sectores de velocidad en ca-
minos estrechos demarcados por los
árboles le dieron los condimentos
necesario para que sea, como siem-
pre, una carrera de primera.

Este es un deporte de riesgo que
es muy atractivo no sólo para el que
compite sino que salpica adrenalina
al que lo va a ver la carrera, y sobre
todo en nuestra ciudad donde este
puñado de rider que se mantienen
en actividad y trabajan para que crez-
ca la disciplina cada día ponen la
vara más alta.

En esta fecha estuvieron los más
picantes y muchos otros que vie-
nen en ascenso con lo cual el espec-
táculo estaba asegurado. A l cierre
de las inscripciones la nómina mar-
caba 25corredores, un número que
es casi constante en cada fecha y
eso habla de lo bien que viene la
disciplina, obviamente que hubo al-
gunas ausencias, mayormente por
lesiones.

En lo que respecta a la compe-
tencia en sí, las acciones o�ciales
entraban de lleno a las 11 de la ma-
ñana con la entrega de números y

DESCENSO DE MONTAÑA

Muy buen nivel en la fecha 3
La tercera fecha del Campeonato Fueguino de descenso de montaña se realizó el pasado fin de semana en el trazado del barrio Ka ikén. Gran actuación de los rider que
demostraron el muy buen nivel que poseen. Lucas Carrera, Lucas Jerez, Álvaro Risoglio, David Correa y Leonel Gonzáles fueron los ganadores en sus respectivas categorías.

una hora después se hacía el ascen-
so hacia la zona de largada. Poste-
riormente; a las 12.50 y 13.50, se con-
cretaba las dos bajadas cronometra-
das tomándose el mejor registro para
el clasi�cador �nal, y que ésta sería
la que daría el ganador en cada cate-
goría y de la General. En competen-
cia estuvieron los segmentos: E lite,
Máster, Juvenil y Semirrígidas.

En lo que respecta al segmento
Semirrigidos, no hubo con que darle
a Leonel Gonzáles que era el más rá-
pido en las dos manga y por conse-
cuencia el ganador de la fecha. L o
acompañaron en el podio: A gustín
Gallargdo y Julio Ríos.

Para la categoría Juvenil, Álvaro
Risoglio repitió triunfo y trae score
perfecto dado que se apoderó de las
tres fechas. En esta ganaba las dos

mangas, aunque en la segunda
Agustín Tapia, que viene con muy
buena performance, le pisó los talo-
nes y por sólo algunas centésimas
no alcanzó a arrebatarle el lugar de
privilegio. Tercero, a algo más de un
segundo, entraba otro de los refe-
rentes del segmento como lo es Uriel
Puigpinos.

En los más experimentados, la ca-
tegoría Máster, el gran ausente fue
Javier Chiguay que siempre formar
parte del cuarteto de punta. E sta vez
la victoria fue para David Correa que
suma su segundo triunfo en el certa-
men ya que también se quedó con la
primera fecha. Lo secundó en el podio
el ganador de la segunda cita: Rodrí-
go Ponce, y completó el podio la dama
de la categoría: Mariana Pabón.

Para las bestias del downhil, la
categoría elite, siguen alternando el
1 entre «los Lucas». En la primera
fecha Lucas Carrera ganaba y segun-
do quedaba Lucas Jerez. La segun-
da fecha la ganaba Jerez y en esta
tercera nuevamente se repetía la fór-
mula: Carrera-Jerez. A esta ecuación
hay que sumar a Emilio  A ceto que

siempre está expectante detrás de los
Lucas y que en cualquier momento
puede pegar el batacazo.

Alrededor de las 15 �nalizaban
las acciones y se hacían sorteos de
regalos que proporcionaron los aus-
picios e información de posiciones

de la fecha.
Desde la organización quieren

agradecer a los auspicios: Home
Bike Ushuaia, Puerto Pirata aldea de
pescadores, Dame un beso, a los
vecinos del barrio Las Raíces y ba-
rrio Kaiken, Bomberos Voluntarios y

a todos los que colaboran con la or-
ganización de este deporte.

Cerró una fecha más del Down-
hill y mostró, como en cada presen-
tación, un gran nivel de los rider que
hacen todo lo necesario para per-
feccionarse constantemente. (GC)

KARTING - CARRERA CON PILOTO INVITADO

Cuatro pilotos que dieron cátedra
Gómez-Carazo, Oller-Bottan, se quedaron con la IV edición de la carrera de invitados del karting
fueguino que se llevó a cabo el fin de semana pasado en el trazado de la ciudad de Ushuaia.

USHUAIA - El kartódromo Ciu-
dad de Ushuaia fue a lo largo del �n
de semana que pasó el escenario
donde la I V edición del G ran Premio
Ushuaia se desarrolló con el entu-
siasmo de siempre. E sta es una ca-
rrera atípica y aislada, que no co-
rresponde a ningún campeonato, es
sólo para cerrar el año deportivo
compartiendo butaca con algún co-
nocido o amigo, idea del hijo dilecto
del karting capitalino Lucas Bottán.

El  clima acompañó en esta opor-
tunidad con un sol que brilló todo el
día, alguna que otra ráfaga de vien-
to o un par de gotas de
agua dijeron presente como
para que no olvidemos don-
de estamos, pero fue tan
efímero que no opacó la jor-
nada que se vivió.

Para esta nueva versión
de la competencia se puso
en juego la Copa Challen-
ger «T ito» Yerobi para la ca-
tegoría Zanella Sudam. La
misma se entregará de�ni-
tivamente al binomio que
gane en tres oportunidades
consecutivas o cinco alter-
nadas, mientras tanto esta-
rá en custodia del ganador
de la última edición.

En lo que fue la Zanella Senior
125c.c., en titulares la pole la metía
Lucas Garro, en tanto que entre los
invitados Luciano Preto marcaba un
tiempazo, 34,6/100 rayando el récord
del circuito que ostenta Martín Gó-
mez con 34,5/100, para posicionarse
de la mejor manera de cara a la serie.

La primera manga de los titula-
res quedaba en manos de Arián Y e-
robi con una luz de casi 3 segundos
por encima de Valentín Carazo y Fa-
cundo Digenaro. Estos tres se per�-
laban para ser los protagonistas de
la jornada y así fue.

Por su parte entre los invitados
el que se lucía era Martín G ómez
quien era el que recibía la bandera
de cuadros.

Las �nales sería un combinado
entre ambos pilotos, el invitado ha-
ría su carrera y en la posición que

terminaba largaría la �nal su titular.
En la f inal de invitados nueva-

mente Gómez aplicaba la experiencia
y cómodamente se la adjudicaba. E n
la de titulares hubo una tremenda
lucha desde el inicio, se plantearía
una pelea directa entre Y erobi, Cara-
zo y Digenaro a la que se sumaba
Lucas Garro. U na intensa lucha se
vivió en cada vuelta hasta pasar el
meridiano de la carrera donde Cara-
zo lograba una luz por sobre Garro
que se a�anzaba en la segunda co-
locación, y detrás de él hacía lo po-
sible para darle alcance Di Genaro.

Sin mayores sobresaltos estos tres
integraron el podio �nal en esas po-
siciones.

Hasta la próxima edición de la
Copa Ushuaia, laChallenger «Tito»
Yerobi, estará en custodia de Va len-
tín Carazo y Martín Gómez.

En los Cajeros 4T, la pole de in-
vitados la hacía Leandro Muñóz en
invitados, en tanto que G ustavo
D´angelo hacía la pole en titulares,
ambos sobre el mismo kart con lo
cual sin dudas serían los pilotos a
vencer.

La serie de invitados, Muñoz ra-
ti�caba lo hecho y la ganaba, pero
no le fue tan fácil ya que Federico
Mitek y Maximiliano Pavlov lo apu-
raron y presionaron en cada una de
las ocho vueltas. Sólo sobre el final,
aprovechando la pelea de Mitek y
Pavlov logrando hacer una luz.

La manga inicial de los titulares
el que se alzaba con el triunfo era
Mario Almonacid logrando doblegar
ampliamente a Nicolás Loiza y Ma-
tías Rodríguez.

La segunda serie de invitados
vendría bastante complicada. Sobre
las vueltas iniciales donde Marcelo
Garro comandaba las acciones y le
venían pisando los talones Muñoz,
Pavlov y un poco más atrás Mitek,
el primero de estos en la entrada a la
curva Nº1 hacía un semi trompo que
lo dejaba cruzado en la mitad del as-
falto y casi sin posibilidades de es-

quivarlo: Muñoz y Pavlov se
lo llevaban puesto. El que
salía bene�ciado de esto era
Mitek que lograba sortear el
obstáculo y posicionarse
como líder, posición que no
dejaría hasta que le bajaron
la bandera de cuadros para
quedarse con la manga. Lu-
cas B ottan y F ernando
Praussello completaron el
podio.

La �nal de titulares siguió
con la misma tesitura donde
se presentaba la pelea entre
Dante Balbi, Yanina Oller,
Loiza, Almonacid y Matías
Aravena. Diferentes alterna-

tivas se fueron dando en pista, los
sobrepaso estuvieron a la orden del
día ya que en cada vuelta las posi-
ciones se alternaban entre todos
estos. Fueron pasando los giros y
�nalmente la bandera de cuadros caía
sobre Oller. Completaron el podio:
Balbi y Almonacid.

Fuera de la premiación a los tres
primeros de cada categoría y de la
Challenger, todos los años se entre-
ga una mención a la dupla revelación.
En la Zanella Sudam este reconoci-
miento recaía sobre Arián Y erobi y
Mariano Riquez, en tanto que para
los Cajeros 4T los distinguidos  fue-
ron Matías y José «V iru» Aravena.

Pasó una excelente jornada más
de karting y con ella la actividad de
la disciplina bajó la persiana hasta el
2018. (Fuente consultada: EDFM  –
GC)
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MUNICIPALES

DESTACAN CAPACIDAD INSTALADA DEL MATADERO

RÍO GRANDE. El coordinador 
de Desarrollo Pecuario del Munici-
pio, Emiliano Olmedo, se refirió al 
trabajo que se lleva adelante desde 
el Matadero Municipal tras la inver-
sión que se ha hecho por la actual 
administración a lo largo de los úl-
timos años.

En declaraciones realizadas a 
FM Universidad brindó detalles del 
trabajo que se lleva adelante en di-
cho establecimiento y el funciona-
miento del mismo con la faena de 
porcinos, inaugurada en diciembre 
pasado.

Olmedo explicó que desde “hace 
dos años estamos trabajando en la 
Secretaría de Producción del Mu-
nicipio” dado que fue “un proyecto 
que se discutió mucho por lo que se 
logró iniciar un programa de desa-
rrollo que apunta al productor por-
cino local y a la cadena de valor de la 
carne porcina local”.

Recordó que hasta ese momen-
to “el municipio solamente faenaba 
las especies ovinas y bovinas” por lo 
que “quedaba esta cuenta pendien-
te, porque había productores porci-
nos que demandaban el servicio del 
matadero”.

Y especificó que desde el Muni-
cipio “se han invertido en total, con 
la planta y equipamiento de labora-
torio e infraestructura, más de diez 
millones de pesos de fondos pro-
pios, sin ningún crédito y solamen-
te con el impuesto de los vecinos”, 
sostuvo.

Esta inversión se ve reflejada 
también en el hecho de que en “sie-
te meses de trabajo desde que se 
habilitó la planta, ya tenemos 26 
productores que han recibido el ser-
vicio de faena” y “el objetivo es que 
la carne que se comercializa sea se-
gura y saludable”.

Para ello recordó que también a 
través de diferentes profesionales 
desde el Municipio “asesoramos a 
los productores” los cuales deben 
“hacer algunos papeles que son mí-
nimos en SENASA y Zoonosis, en-
tran a la planta municipal de faena 
y retiran las reses que luego se co-
mercializan en carnicerías y a veces 
hay una venta directa a pedido, por 
lo que pueden entregar directamen-
te al consumidor”, señaló Olmedo.

Por lo que “las distintas áreas 
llevamos adelante el control” por 
lo que recordó que “siempre hay 
que buscar el sello que certifica la 
inspección veterinaria de parte del 
consumidor”, aunque aclaró que 
“estamos próximos a poner etique-
tas, para que sea más visible y reco-
nocible, y que el consumidor lo de-
tecte más fácilmente”. 

Señaló que el acompañamiento 
a los productores se realiza de ma-
nera integral en prácticamente todo 

el proceso, “vemos cómo están, 
vamos a visitarlos, establecemos 
cómo arrancaron y cómo evolucio-
naron” ya que “si no medimos lo 
que hacemos, es difícil saber si son 
exitosas las acciones que estamos 
realizando”, explicó.

Olmedo especificó que “en es-
tos siete meses se faenaron más de 
35 toneladas de carne porcina en la 
planta municipal, y además se fae-
na en La Misión Salesiana, que es la 
otra planta habilitada. Hay produc-
tores chicos, que están muy atomi-
zados, y necesitan del acompaña-
miento de las instituciones públicas 
para que la producción sea susten-
table a nivel económico, pero tam-
bién segura”, dijo.

“De stock estable hay más de 200 
animales en producción, son 200 
madres, y eso genera diez lechones 
por madre, más el padrillo, es decir 
que se generan dos mil o tres mil 
animales. Es un número muy inte-
resante”, aseguró. Y celebró que “la 
cadena empieza a tomar forma y 
los distintos eslabones empiezan a 
juntarse, y ya hay productores iden-
tificados en distintas áreas de la ciu-
dad”. 

Por lo que remarcó que “existe 
una planta municipal de faena, de 
la cual el vecino tiene que estar or-
gulloso, porque no todas las ciuda-
des tienen una planta de faena que 
da servicios como los que se están 
brindando, y generan una relación 
entre el productor y el consumidor”. 

Además, insistió en el hecho de 
que “hay un componente de capaci-
tación y el municipio viene hacien-
do encuentros mensuales, en los 

El coordinador de Desarrollo Pecuario del Municipio de Río Grande, Emiliano Olmedo, destacó la capacidad instalada del matadero para la faena de 
porcinos, ovinos y bovinos. Destacó además el acompañamiento integral a los productores, la inversión realizada con fondos propios y la posibilidad 
de generar una actividad económica segura y confiable. 

que hay animales que se van en pie. 
Son alrededor de seis mil animales 
por año, y el trabajo está muy con-
centrado en otoño. En ovinos tene-
mos entre el 20 y el 25% de la faena 

a nivel local, que son unos diez mil 
animales por año y está muy con-
centrado para las fiestas”.

Otro punto fundamental que 
marcó Olmedo es que “el servicio 
de la planta es accesible. En los ani-
males chicos como los lechones, 
no llega a los cien pesos, y es bási-
camente simbólico. Los animales 
adultos están cerca de los 400 pesos 
y representa cuatro o cinco pesos 
por kilo de carne. Nada lo que sal-
ga de la planta municipal va a tener 
un problema de sanidad, y esa es la 
tranquilidad que uno le transmite al 
vecino”, subrayó.

En cuanto a la capacidad, asegu-
ró que “hoy nos sobra, porque po-
demos hacer 50 animales por hora y 
estamos haciendo a veces 50 anima-
les por día. Pensamos en una plan-
ta no solamente para resolver algo 
ahora sino a futuro”, concluyó.

cuales apuntamos a los conceptos 
más importantes para esta parte del 
programa. Ha venido gente de Tol-
huin a estos encuentros, que nos ha 
pedido ir a capacitar allá también”, 
indicó. 

“Hay cuestiones básicas en las 
que estamos trabajando, que son 
alimentación, sanidad y manejo. 
Esas tres cosas van de la mano. Hay 
gente que necesita un poco más de 
conocimiento pero está dispuesta a 
hacer las cosas bien”, aseguró.

Además de la faena porcina, in-
formó que “el año pasado la planta 
municipal faenó más de un millón 
trescientos mil kilos de carne, entre 
todas las especies. Es un eslabón 
muy importante en la cadena por-
que faenamos alrededor del 80% 
de los bovinos, contando lo que se 
faena dentro de la provincia, por-
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POLICIALES

HUBO VARIOS DETENIDOS EN USHUAIA DURANTE 
UN PROCEDIMIENTO ANTIDROGA DE GENDARMERÍA

USHUAIA. El secretario de Segu-
ridad de la provincia, Javier Eposto, 
destacó el operativo realizado por 
personal de Gendarmería Nacional 
en la capital fueguina, luego de que 
llegara una “mula” con sustancias 
prohibidas. 

El funcionario indicó que una 
vez detectada la persona que traía la 
droga, se realizó un seguimiento de 
la misma lo cual derivó en un mega 
operativo que arrojó entre 8 a 10 
personas detenidas. 

“Hay tanto grado de consumo en 
la provincia que la necesidad impe-
riosa de querer entregar la mercade-
ría a sus clientes obliga a esta gente 
a tratar por cualquier medio de in-
gresar la droga. Lo bueno es que to-
das las semanas estamos con opera-
tivos que dan resultados positivos”, 
opinó el funcionario.

En este sentido Eposto contó que 

en una de las detenciones realiza-
das, un Gendarme fue atropellado 
por un vehículo que intento evadir 
la orden de esa fuerza para detener-
se. “Allí es donde se provocan los 
disparos, el gendarme está bien y 
ese fue el inicio de una persecución 
y de una cadena de operativos que 
continuaron hasta altas horas de 
ayer a la noche y donde se trabajó 
en cinco domicilios distintos en-
contrando material para la causa y 
distintos tipos de estupefacientes”. 

“El operativo es muy grande. Es 
importante que saquemos de circu-
lación una banda bien constituida” 
aseveró. 

Asimismo agregó que una de las 
personas que iba a ser detenida, 
“consumió cocaína en el momento 
de la detención y tuvo un paro car-
dio respiratorio con lo cual está in-
ternado en estado grave. Son entre 
ocho y diez personas detenidas”.

Ayer, personal de Gendarmería Nacional realizó un operativo en la capital fueguina, luego de que llegara una “mula” con sustancias prohibidas. “Hay 
tanto grado de consumo en la provincia que la necesidad imperiosa de querer entregar la mercadería a sus clientes obliga a esta gente a tratar por 
cualquier medio de ingresar la droga”, destacó el secretario de Seguridad, Javier Eposto.

POLICIALES

INCENDIO DESTRUYÓ UNA SANTERÍA 
RÍO GRANDE. El comercio ubi-

cado en Rosales y Piedrabuena, fue 
afectado por las llamas que destro-
zaron las instalaciones de la planta 
baja.

Personal de bomberos, Defensa 
Civil y policía se encuentran traba-
jando en el lugar y el tránsito está 
interrumpido

Los bomberos procedieron a 
romper una abertura en el sector la-
teral que da a la calle Piedrabuena, 
para combatir las llamas que abra-
zaron la totalidad de las instalacio-
nes del comercio.

A pesar de las máscaras que te-
nían los bomberos, los agentes se 
vieron igualmente afectados por la 
fuerte humareda que se ve a varias 
cuadras del siniestro.

Según Pedro Franco, director de 

Defensa Civil, la propietaria habría 
dejado una olla con parafina en el 
fuego, que tomó contacto con el res-

to de los productos que se encuen-
tran en el local, con componentes 
altamente combustibles.

Una mujer mayor fue atendida 
por el personal de la ambulancia, 
afectada por el humo.



23 de Julio de 2019  | TIEMPO FUEGUINO  |  15

INVIERNO 2019

CERRO CASTOR: UN CENTRO DE ESQUÍ 
PENSADO PARA LA RECREACIÓN FAMILIAR

USHUAIA. El Cerro Castor es el 
centro de esquí pensado para dis-
frutar en familia y para quienes se 
quieren iniciarse en los deportes de 
nieve: esquí, snowboard, esquí de 
fondo y patín sobre hielo en un en-
torno seguro, con tecnología de últi-
ma generación.

Su propuesta de actividades para 
niños de 3 meses a 14 años es una de 
sus mayores fortalezas.

A partir de los 3 meses y hasta los 
6 años cuentan dentro de la base del 
cerro con una guardería dirigida por 
maestras jardineras, que ofrecen pla-
nes de medio día o día completo. Los 
más grandes realizan actividades en 
el bosque, con deslizadores y activi-
dades en la nieve, mientras que los 
más pequeños cuentan con un am-
biente especialmente equipado con 
cunas, sillas mecedoras, bebe seats, 
lactario y monitoreos por cámaras 
para que los padres pueda acceder.

A partir de los 3 años, los que ha-
yan dejado pañal y chupete, arran-
can el Jardín de Nieve, donde se 
adaptan y aprenden a esquiar jugan-
do e interactuando con sus pares. 

El área de Jardín ubicada en cota 
480, cerrada al resto de los turistas, 
cuenta con su edificio propio, una 
magic carpet y servicio de recepción, 
contención, con días temáticos de 
recreación y aprendizaje. Los parti-
cipantes del jardín de nieve brindan 
semanalmente una demostración a 
los padres, tienen la posibilidad de 
almorzar y merendar juntos y pue-
den sumarse al día completo o bien 
a medio día a partir de las 14hs.

Para niños de los 7 y hasta los 14 
años el modelo grupal sigue en la 
Escuelita de Esquí, dependiendo del 
nivel técnico que tengan, se agrupan 
para realizar actividades conjuntas 
con un profesor.

El día completo cuenta con un 
break de almuerzo y de merienda en 
los distintos paradores del cerro.

Algunas actividades temáticas 
para todos los grupos de niños se re-
lacionan con el día de la seguridad, 
en el que aprenden claves de seguri-
dad en la montaña; el día de la natu-
raleza en el que se enseñan la flora y 
la fauna del lugar; picnic, búsquedas 

del tesoro esquiadas, disfraces, pinta-
das, la gran Bajada de la Escuelita en 
el Puente Cóndor y días de carreras 
dependiendo del nivel de cada grupo.

Aprender a esquiar en dos horas – 
Clases de esquí 3x2

Cerro Castor cuenta con una me-
todología que promete resultados 
alentadores en pocas horas de clases 
y para todos los niveles. “El principal 
objetivo de nuestras clases es que 
los alumnos adquieran autonomía 
a través de las herramientas que se 
le brindan y puedan disfrutar de los 
diferentes niveles de pistas”, comen-
to Pedro Vergara Director de la Es-
cuela de Esquí del Cerro Castor. Con 
esta misma metodología se dirige la 
flamante Escuela de Esquí y Snow-
board, propuestas de esquí adaptado, 
esquí de fondo, clínicas en snowpark 
y el servicio de guía de montaña para 
que los esquiadores más experimen-
tados puedan vivir las mejores baja-
das fuera de pista.

Las clases de esquí 3x2 para prin-
cipiantes son la vedette de esta tem-
porada 2019. 

Con un desarrollo técnico de ex-
celencia se mejoraron esta tempo-
rada para lograr los tres pilares fun-
damentales – Seguridad, Diversión 
y Aprendizaje - en una clase de tan 
solo 2 horas que se consolida al cabo 
de 3 días. Para lograrlo cuentan con 3 
magic carpet´s sobre 3 planos de di-

Para los más avanzados, las clases de 
esquí o snowboard en el Castor Park, 
en el mejor terreno de saltos cajones 
y raíls de Sud América, son el mejor 
desafío.

Para aquellos que les gusta dis-
frutar del esquí de fondo contamos 
con dos recorridos: uno corto de 2 
km y otro de 24 km por el valle ro-
deados de Lengas. Al finalizar la jor-
nada también tenemos caminatas 
con raquetas o la diversión sobre 
filos de metal con los patines en 
nuestra pista de patinaje sobre hielo, 
donde periódicamente se realizan 
demostraciones de patinaje artístico 
o partidos de hockey sobre hielo.

El ski week de septiembre es una 
de las temporadas altas del Cerro 
Castor. En 2018 más de 500 chicos 
pasaron por sus pistas y esperan que 
este número se consolide y crezca 
año a año, siempre preservando la 
exclusividad de Cerro Castor, donde 
no se hacen colas para medios de 
elevación y los km de pistas alcan-
zan los 32.5 km con nieve asegurada 
de junio a principios de octubre.

La gobernadora Rosana Bertone, y todo su 
equipo de gobierno lamentan profundamente el 
fallecimiento del periodista Héctor Cavalotti. 

El querido periodista de Río Grande, oriundo 
de la provincia de Mendoza, cumplió una labor 
destacada como comunicador social, realizando 
un gran trabajo en los distintos medios gráficos, 
radiales, televisivos y digitales en los que se des-
empeñó.

La gobernadora y el Gobierno de Tierra del 
Fuego AIAS lamentan su pérdida con profundo 
dolor y envían un afectuoso saludo a todos sus 
familiares y amigos.

Rosana Bertone

Héctor Cavalotti

QEPD

ferentes dificultades. La primera de 
7 a 10° de inclinación, la segunda de 
10 a 12° de inclinación y la tercera de 
13° de inclinación. Finalizada esta 
etapa los alumnos son invitados a 
tener sus primeras experiencias in-
dividuales en pistas verdes o azules 
(que son las de menor complejidad).  
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DEPORTES

LA “COPA FIN DEL MUNDO” DE HOCKEY 
SOBRE HIELO YA SE DISPUTA EN USHUAIA

USHUAIA. La tradicional Copa 
Fin del Mundo de hockey sobre 
hielo, evento deportivo que se des-
pliega en el período vacacional de 
invierno, bajo la organización de 
la Federación Argentina de Hoc-
key sobre Hielo; se puso en marcha 
ayer en las instalaciones de la pista 
“Tachuela” Oyarzún de la capital 
provincial con los primeros cruces 
de la cita de las categorías meno-
res.

En un año que se superaron 
todas las cifras de equipos y juga-
dores participantes, los primeros 
en ver acción este lunes fueron los 
segmentos iniciales desde Sub 10 
a Sub 16, y cuyas competencias se 
prolongarán hasta el venidero 26 
de julio, fecha en la que se progra-
maron las finales de presente edi-
ción de la Copa en estos grupos 
etarios.

Según lo indicado por los res-
ponsables de la actividad, en Sub 
10 forman parte cuatro equipos: 
CAU Cabritas, CAU 1956, Los Ñi-

res y Asociación Civil Escuela Me-
tropolitana de Hockey sobre Hielo 
(ACEMHH); en Sub 12, también 
hay dos elencos del CAU, junto 
a Los Ñires y ACEMHH; en Sub 
14, participa un equipo del CAU, 
Dragones, ACEMHH y Los Ñires; 
mientras que en Sub 16, son tres 
integrantes: ACEMHH, Los Ñires y 
Dragones.

El jueves, a partir de las 22:00 
horas, se jugará el primer cruce 
de Mayores, categoría que esta-
rá fraccionada en dos grupos de 
competencia: A y B, además de la 
presencia en pista de las Damas; en 
una exposición récord. Las finales 
de los certámenes de los planteles 
principales se disputarán el vier-
nes 2 de agosto en doble turno; por 
la mañana, jugarán los cotejos de 
Mayores B y Damas, a las 10:00 y a 
las 11:00 horas, y a la noche, desde 
las 22:00 horas, se dará la final de 
Mayores A.

En las diversas competiciones, 

los clubes que intervienen en la 
Copa Fin del Mundo versión 2019 
son 6: Club Andino Ushuaia, Aso-
ciación Civil Escuela Metropolita-
na de Hockey Sobre Hielo, Winter 
Club, Ovejas Negras Hockey Club, 
Los Ñires Hockey Club y Asocia-
ción Fueguina de Patín Dragones. 

Este elevado número de inte-
grantes en la nómina hace un total 
de 72 partidos para ambos tramos 
si en la adición se pone la compe-
tición de los Menores y exponentes 
superiores; con el sorprendente 
número de 28 equipos en la puesta 
en escena deportiva que asciende 
el listado de jugadores que pasarán 

por la pista capitalina a casi 300 
(según dio a conocer la Federa-
ción son 297) para la satisfacción 
de quienes desarrollan cotidiana-
mente la disciplina.

Los partidos de hoy
La propuesta deportiva de la 

segunda jornada se realizará des-
de las 9:00 hasta las 13:00 horas, 
comenzando con los cruces de 
Sub 10 y cerrando con Sub 12; y a 
media mañana se jugarán parti-
dos de Sub 14 y Sub 16, cuyo úni-
co partido en horario nocturno 
será a las 22:00 horas, entre Los 
Ñires y ACEMHH Kosmos.

Como suele ocurrir todos los años en el período invernal, la Federación Argentina de Hockey sobre Hielo lleva adelante la Copa Fin del Mundo. Las 
acciones deportivas iniciaron ayer y se extenderán en la pista “Tachuela” Oyarzún hasta el próximo 2 de agosto.

HUGO OMAR CÓCCARO

Q.E.P.D.

El Secretario General del Consejo Federal de Inversiones (CFI), Juan 
José Ciácera y el personal de la institución, participan con profundo pe-
sar el fallecimiento del ex Gobernador de Tierra del Fuego, Hugo Omar 
Cóccaro y acompañan a la familia en este momento de dolor.
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NACIONALES

ANSES DIFUNDIÓ UNA ADVERTENCIA PARA 
PREVENIR SOBRE ESTAFAS A JUBILADOS

BUENOS AIRES. La Adminis-
tración Nacional de la Seguridad 
Social (Anses) advirtió por las re-
iteradas maniobras de estafas a 
beneficiarios con correos electró-
nicos truchos o llamados falsos 
y publicó un instructivo para de-
nunciarlas.

“A raíz de múltiples denuncias 
de beneficiarios, es importante 
recordar que el organismo pre-
visional no solicita información 
personal ni datos sobre tarjetas 
de débito o claves personales ban-
carias por teléfono ni por correo 
electrónico”, aclaró el organismo 
que conduce Emilio Basavilbaso.

El organismo añadió que “to-
dos los trámites son gratuitos y no 
necesitan de gestores”, ya sea para 
jubilaciones o asignaciones fami-
liares, entre otras prestaciones y 
programas.

“Anses no solicita datos sobre 
documentos personales, DNI o 
pasaporte, ni de tarjetas de débito 
o claves bancarias de ningún tipo 

LA “COPA FIN DEL MUNDO” DE HOCKEY 
SOBRE HIELO YA SE DISPUTA EN USHUAIA

El equipo integrado por 12 competidores, 2 coachs y un juez, obtuvo 7 medallas de oro, una de plata y otra presea de bronce.

y en ningún caso, ni por correo 
electrónico ni por teléfono. Es im-
portante que los ciudadanos es-
tén advertidos de esta modalidad 
de estafa ya que es recurrente.

Asimismo, recordó que “úni-
camente en los casos que fuese 
necesario contar con un abogado 
para aceptar la propuesta de Re-
paración Histórica, los empleados 
de ANSES se lo harán saber solo 
a los jubilados y pensionados de 
manera presencial en una oficina 
de atención al público”.

“Para asesoramiento o inicio de 
trámites, las personas deben soli-
citar un turno en www.anses.gob.
ar o llamar al número 130, gratui-
to desde líneas fijas y luego con-
currir a las delegaciones de Anses 
en la fecha y hora asignadas para 
ser orientadas de manera gratuita 
específicamente en la gestión de 
su interés por personal capacita-
do y en forma segura”, agregó la 
entidad en un comunicado.

SE PODRÁN ESCUCHAR LOS AUDIOS DE 
WHATSAPP SIN ABRIR LA APLICACIÓN

TECNOLOGÍA

BUENOS AIRES. Los mensajes 
de audio son cada vez más popu-
lares y WhatsApp lo sabe. Es por 
ello que está explorando nuevas 
características para mejorar la ex-
periencia del usuario en la aplica-
ción.

Es por ello que incorporó una 
función para que sea más cómo-
do escuchar mensajes de audios: 
ahora, podrán reproducirse des-
de el centro de notificaciones sin 
necesidad de ingresar en la apli-
cación.

De esta manera, será más fá-

cil y ágil escuchar audios para 
los usuarios. Esta función está a 
prueba en los dispositivos que 
operan con iOS, sistema operativo 
de Apple, y pronto llegará a los te-
léfonos con Android.

Hace menos de un mes, What-
sApp incorporó la función de es-
cuchar muchas notas de conti-
nuado. Cuando finaliza una, la 
aplicación comienza a reproducir 
de manera automática la siguien-
te, sin la necesidad que el usuario 
le dé “play”.
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horóscopo

Aries
24 de marzo - 20 de abril

Leo
23 de julio - 29 de agosto

Sagitario
22 de noviembre - 21 de diciembre

Tauro
21 de abril - 20 de mayo

Virgo
29 de agosto - 22 de septiembre

Capricornio
22 de diciembre - 21 de enero

Géminis
21 de mayo - 20 de junio

Libra
23 de septiembre - 22 de octubre

Acuario
22 de enero - 21 de febrero

Cáncer
21 de junio - 22 de julio

Escorpio
23 de octubre - 22 de noviembre

Piscis
22 de febrero - 23 de marzo

Relájese, ya que todo se agilizará gra-
cias a las buenas energías de los astros y 
esto le aportará un significativo alivio a 
todas las preocupaciones que tiene.

Deje de hacer cosas que no quiere. 
Sepa que las amistades verdaderas no 
deben obligarlo a que haga algo si no 
está de acuerdo. Tome sus propias ini-
ciativas.

Frente a cualquier situación negati-
va que se le presente, tendrá que tomar 
mucho coraje y afrontar su vida con 
tranquilidad. No le servirá de nada si se 
impacienta.

Jornada óptima para realizar tareas 
en grupo. Su experiencia e inteligencia 
se destacarán en su entorno y podrá 
demostrar todo su potencial creativo.

Sepa que desarrollará en su interior 
la fortaleza necesaria para revertir esa 
situación que lo ha mantenido parali-
zado y sufriendo los días pasados.

Intente sincerarse con usted mis-
mo. Debería aprender a como recono-
cer sus comportamientos erróneos y 
buscarle la solución a cada una de las 
situación.

Relájese, ya que adquirirá mayor 
confianza en usted mismo. Gracias 
a esto, podrá cumplir con todas las 
obligaciones pendientes que por 
miedo no lo hacía.

NACIONALES

ALBERTO FERNÁNDEZ PROPUSO SUBSIDIAR 
MEDICAMENTOS GRATIS PARA LOS JUBILADOS

BUENOS AIRES. El candidato pre-
sidencial del Frente de Todos, Alberto 
Fernández, aseguró que en caso de ga-
nar los comicios de octubre propondrá 
que el Estado subsidie la compra de los 
medicamentos de los jubilados y pun-
tualizó que también dispondrá que el 
fondo de garantías solidario deje de ser 
utilizado para el pago a los acreedores 
de deuda y sea destinado a “recompo-
ner el ingreso a los jubilados”. 

“Es mentira que no se puede” hacer 
eso, enfatizó el dirigente, que sostuvo 
que su objetivo “no es ser el candidato 
preferido de un presidente norteameri-

Cuando determine los objetivos, 
siempre deberá de ante mano fijar lo 
que realmente quiere en su vida y de-
searlo con todas sus fuerzas. Céntrese y 
avance.

Tenga en cuenta que antes de ha-
cer algo, debe reflexionar y analizar 
tranquilamente la situación. No per-
mita que sus miedos lo invadan y no lo 
dejen pensar.

Gracias a su actitud emprende-
dora habitual, podrá conquistar nue-
vas oportunidades y dejar atrás esa 
etapa poco satisfactoria que vivió en 
su vida.

Permítase dejarse llevar por ese 
sentimiento tan intenso que lo cauti-
va hace tiempo. Su espiritualidad al-
canzará su máxima expresión y podrá 
manifestarla en su entorno.

Intente evitar que las preocupa-
ciones laborales le absorban todo su 
tiempo libre, de lo contrario, surgirán 
problemas familiares y no tendrá nada 
para justificarlo.

cano ni del FMI”.
“El fondo de garantías solidario va a 

ser para los jubilados. No para ser prés-
tamos sino para que mejoren sus ingre-
sos”, subrayó el candidato durante un 
acto en la localidad de Temperley, pro-
vincia de Buenos Aires, y del que parti-
ciparon distintos centros de jubilados 
de Lomas de Zamora. Frente a ellos ase-
guró que también “vamos a hacer una 
ley que diga que los jubilados no pagan 
los medicamentos y que el Estado los 
va a subsidiar. No me importa lo que di-
gan, esto es lo que va a ocurrir”, agregó.

En su discurso, el ex jefe de Gabinete 

“El fondo de garantías solidario va a ser para los jubilados. No para ser préstamos sino para que mejoren sus ingresos”, subrayó el candidato durante 
un acto en la localidad de Temperley, provincia de Buenos Aires, y del que participaron distintos centros de jubilados de Lomas de Zamora.

durante el gobierno de Néstor Kirchner 
cuestionó a la administración de Mau-
ricio Macri a la que calificó como “una 
página negra de la que vamos a salir el 
10 de diciembre” próximo. Si esto suce-
de, añadió, “vamos a reponer la pérdida 
real que han tenido en este tiempo y re-
componer el ingreso; lo vamos a hacer 
cuando lleguemos”.

Para que esto pueda ocurrir, explicó 
Fernández, “lo que necesito es que us-
tedes me apoyen”. “No me interesa que 
me apoyen en Washington ni en Wall 
Street. La Argentina es nuestra, les pido 
que me ayuden”, puntualizó.

Para respaldar ese perfil que prome-

tió para su gestión, Fernández se mos-
tró acompañado de la diputada Mirta 
Tundis, reconocida por su trabajo en 
previsión y seguridad social. “Acá está 
Mirta, que piensa en los jubilados y no 
en el FMI. Que piensa en ver cómo los 
jubilados tienen una vida más digna y 
no en ver cómo con su plata se les paga 
a los acreedores” externos.

Fernández apuntó que desde su 
lanzamiento como candidato y a lo lar-
go de la campaña “no había tenido la 
posibilidad de hablar con los que han 
trabajado toda la vida por la Argentina 
y que ahora no la están pasando bien”.
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guía de servicios

horóscopo

teléfonos útiles

farmacias de turno

barcaza

frontera

cotizaciones

Hospital R                 Policiía Provin-
cial 
Policía Federal 
Bomberos voluntarios 
Clínica San Jorge 
Sumu 
Devensa Civil Municipal 
Defensa Civil Provincial 
Gas Camuzzi (emergencias) 
Gas Camuzzi 
Obras y Servicios S 
Dirección de Energía 
A.C.A. 
Gendarmería Nacional 
Prefectura Naval 
Policía Aeronáutica 
Base Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Municipalidad de Ush 
Subs. Municipal de Turismo 
Información Turística 

Policía 
Defensa Civil 
Bomberos de Policía 
Bomberos Voluntarios 
Comando de Operaciones 
Policía - Unidad Regional Nte 
Policía - Unidad de Det 
Policía - Unidad Prev 
Hospital 
Policía Federal 
Cooperativa Eléctrica 
Camuzzi 
Prefectura Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Gendarmería 
Secretaría de Seguridad 
Grúa ACA
Judiciales 
Cámara de Apelaciones 
Juzgado 
Juzgado YPF

107 / 423200
421773 
422969
100 / 421333 
422635 / 421333 
421721 / 421930 
103 / 422108 
430176 / 422003 
0810 999 0810 
0810 555 3698 
421401 / 421329 
422295 
433455 
431800 
421245 
435909
431601 
421245 
435516 
422089 
432000 
0800 333 1476

441108
103 / 424163 
100 / 433110
422457 
101 / 433104 
433101 
445650 
45023 / 025 
421258 / 107 
422988 
421777 
0810 999 0810 
422305 / 106 
420699
430748
431953
427379 / 377 
15567403 
 
443465 / 030
424694 
443027 / 028   

9:15 y las 3:00 horas

Página web oficial:
http://www.tabsa.cl/portal/
index.php/es/

Twitter:
https://twitter.com/_TABSA

Facebook:
https://www.facebook.com/
TABSA

FARMACIA DEL LAGO
Av. De los Shelknam 115
Tel: 02901 492229

Fuente: Servicio Meteorológico Nacional

08:00 a 22:00 horas

Mínima 
4ºc

Mínima 
4ºc

Mínima 
1ºc

Mínima 
2º c

Máxima 
3ºc

Máxima 
-3ºc

Máxima 
3ºc

Máxima 
3

DÓLAR

HORARIO DE ATENCIÓN

HORARIO DE ATENCIÓN

PESO CHILENO

RÍO GRANDE

RÍO GRANDE

TOLHUIN

TOLHUIN

USHUAIA

USHUAIA IS. MALVINAS

USHUAIA                    (02901) RÍO GRANDE                 (02964)

Compra
$42,49

Venta
$43,84

Venta
$0,0655

clima

AUSTRAL
Belgrano 397
Tel: 421206

    

SAN MARTIN CENTRO
San Martín 1241
Tel. 424752

Compra
$0,0605
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